

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4 »
Extranjero, semestre.....	15 »
Número suelto.....	5 »
Número atrasado.....	10 »

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111
(No se devuelven los originales).

Ultimas noticias del día

LA ALCALDÍA

Después de una gestación laboriosa, en que se han puesto de manifiesto, una vez más, las ambiciones y malas artes de los elementos de las izquierdas, anoche salió de la urna el Alcalde definitivo de nuestra ciudad. Es éste, D. Juan de la Puente Sánchez, que ya venía ejerciendo interinamente el cargo desde primero de enero.

La importancia de este puesto nos obliga a escribir unas líneas sobre la personalidad del Sr. de la Puente y sobre el programa que piensa desarrollar con la cooperación de los concejales.

El concepto que su personalidad merece de todos los elementos y clases sociales le ha encumbrado a la Presidencia del Ayuntamiento, pues desde que sacrificando sus intereses particulares, dió su nombre a las derechas para la lucha electoral por el distrito de San Pedro, la voz unánime del pueblo le estaba reclamando para el puesto que hoy ocupa. Y es que el pueblo sabe que, en los tiempos que atravesamos, quedan pocos hombres del temple del Sr. de la Puente, capaces de afrontar con valentía los áridos problemas que entraña la vida municipal y de resolverlos con acierto y prontitud. De que el nuevo Alcalde posee en alto grado estas aptitudes ya dió pruebas en otra ocasión en que desempeñó el mismo cargo. Pero la experiencia que ha adquirido en este intervalo de tiempo es una garantía de que ahora será aún mas acertada su gestión en el Ayuntamiento.

Para nosotros el Sr. de la Puente, además de su talento, honradez, laboriosidad y energías tiene otra significación de más valor todavía; la del cristiano fervoroso y católico de acción, cuyo nombre ha ido siempre unido a toda obra de caridad y cuya fe se ha puesto de manifiesto cuantas veces lo ha exigido el bien de la Religión.

Es además entusiasta de la clase obrera, con la que ha vivido siempre en íntimo contacto: conoce sus necesidades, sus virtudes y defectos y goza entre ella de tal prestigio, que no dudamos de que es el hombre mejor habilitado para encauzar esas masas y procurar su bienestar.

No podemos aun concretar el programa del Sr. de la Puente

porque las circunstancias excepcionales porque atraviesa el erario municipal imponen un plazo a ciertos problemas que él mira con cariño; pero esto no ha de ser pretexto para que descansa el nuevo Alcalde. Por lo pronto, el mismo día en que se le confirió interinamente el cargo que hoy tiene en propiedad propuso la fundación de la «Cocina Económica» que ya está funcionando y de la cual tantos beneficios cosechan las clases menesterosas. Tiene en cartera otros proyectos circunstanciales que irá desarrollando cuando las necesidades lo reclamen.

Pero el asunto que más preocupa al Sr. de la Puente y en el que tiene puesto sus amores y entusiasmos es la traida de agua a la población. En este punto le hemos oído expresarse con tal fuego y vehemencia y le hemos oído discurrir con tanto acierto y cordura que tenemos la convicción de que lo que ha sido un sueño por espacio de tantos años, será en breve consoladora realidad, si los señores concejales y el pueblo de Avila secundan decididamente los planes del Alcalde.

Por todas estas razones creemos que Avila está de enhorabuena; porque tiene el Alcalde que necesita.

El Sr. de la Puente tiene nuestra confianza y nuestras simpatías y estamos francamente de su parte para ayudarle a hacer su gestión benéfica a los intereses del Municipio.

Del Ayuntamiento

El erario municipal

Como al dar cuenta de la reseña de la sesión ayer celebrada por nuestro municipio decimos, la Contaduría facilitó la siguiente nota relativa al movimiento de fondos municipales.

	Pesetas
Existencia en caja en fin de la semana anterior.....	8.907 72
Recaudación obtenida en la semana.....	7.252 48
Suma.....	16.160 20
Obligaciones satisfechas en la que finalizó ayer.....	263 90
Existencia resultante ayer..	15.896 30
**	
Obligaciones más importantes pendientes de pago:	
Contingente provincial.....	6.000 »
Alumbrado público.....	12.770 42
Contingente de cárcel.....	1.690 72
Montepío municipal.....	1.500 »
Cebada para las mulas....	2.000 »
TOTAL.....	23.961 14

En el Ayuntamiento

LA SESION DE ANOCHE

Escándalo fenomenal.—La Guardia civil en la Casa Consistorial.—Las izquierdas abandonan el salón.—Cargas, carreras y silbidos en la Plaza de la Constitución.—En el Gobierno civil.—Tranquilidad.

Dos palabras sobre lo ocurrido

Varias veces hemos dado cuenta desde estas columnas de la parte activa que, de algún tiempo a esta parte se viene tolerando al público en las sesiones del Ayuntamiento por el espíritu de la populacheria de algunos ediles.

Lo que al principio tomó forma de ligeros comentarios *sotto voce*, ha ido en crescendo hasta animar a algunos de los asistentes a pedir la palabra, y a otros a expresar a veces su parecer sobre el asunto que se discutía. ¡Una delicia!

Paso a paso han ido sintiéndose concejales los espectadores y los llamamos así por que con sus protestas, aplausos y otros excesos, sinceramente manifestamos, que algunas veces nos hemos creído transportados a cualquier cine u otro lugar de recreos donde el público en virtud del derecho que confiere el pago de la localidad, puede expresar libremente el agrado o desagrado que le produce el espectáculo.

Mucho temíamos que llegara un momento en que se intentara hacer conocer al público sus deberes de cortesía, por que entonces aquel, por la fuerza de la inercia y de los resabios adquiridos a costa del menoscabo de la independencia que deben tener los representantes del pueblo, para que administren sus intereses, habría de revelarse como todo llega, anoche el Sr. La Puente, quiso cortar el abuso y sobrevino la algarada.

Parte del público, llevado allí, tal vez con tal objeto, intervino en las discusiones, subrayándolas con demostraciones de agrado o protesta y hasta con alguno que otro *kikiiki*, tomaba a broma las órdenes del presidente e interrumpía las discusiones cuando le venía en gana.

Claro es que tal estado de cosas no podía continuar y exigía la adopción de los medios conducentes a evitar el desprestigio que tales actos acarrear al principio de autoridad, y en vista del cariz que presentaba la actitud de esa parte del público a que nos referimos, fué requerida por el Sr. La Puente la presencia de la Guardia civil para prevenir posibles alteraciones del orden público.

La benemérita desalojó al público de las escaleras del Palacio Consistorial y en la Plaza de la Constitución, disolvió los grupos que se hallaban formados en actitud de protesta por la presencia de ésta.

Y comentando los incidentes acaecidos no ocurriendo, afortunadamente nada lamentable, merced al tacto con que la Guardia civil sabe siempre cumplir sus delicados cometidos y a la sensatez del pueblo que no obstante las actitudes a que se pretende llevarle, encuentra muchas veces en su honrado sentir la norma de conducta a que debe sujetar sus actos.

A las siete menos cuarto de la tarde abre la sesión el Sr. La Puente. Asisten los concejales Sres. Cenalmor, Jiménez Herrero Bahillo, Muñoz, Fournier, García Sánchez, Sánchez Monge, Martín López, González Alvarez, Melero, Nieto, Avila, Heras, Delgado Porres, Sanz y González Vallejo.

En el salón numeroso público. La mesa de la Prensa, llena.

El señor secretario da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada.

Anuncia el Presidente que se va a proceder a la elección de Alcaldes, tenientes de alcaldes y síndicos y el señor González Vallejo pide la palabra para rogar a la Presidencia que acuerde el Municipio suspender la sesión por cinco minutos ya que falta uno de los señores concejales, para que éstos se reúnan y cambien impresiones para la elección de cargos y así vería el pueblo que los conservadores no trataban de aprovechar la ocasión de no estar las izquierdas completas, si bien en esto él no debía meterse puesto que no pertenece al partido conservador y sí al maurista.

Le contesta el Sr. La Puente y dice que en el Municipio no hay ni conservadores ni mauristas ni republicanos, por que los concejales en cuanto pasan los umbrales del Ayuntamiento deben dejar a un lado la política para tratar solo de la administración de los intereses del pueblo y termina asegurando que por él no hay ningún inconveniente en que se acceda a lo solicitado por el Sr. González Vallejo.

Interviene el Sr. Sanz quien acepta lo solicitado por el Sr. Vallejo. Retiriéndose si los concejales deben desprenderse de su investidura política en el Municipio dice que no se explica bien lo dicho por el presidente, cuando hace pocos días fué entrevistado por un dependiente de la Casa acerca de su significación política.

El presidente:—Eso no fué por orden mia, sido por la del ministro de la Gobernación.

El Sr. Sanz (olvidando sin duda que los Alcaldes no son ya de Real orden):—Pero ahí representa S. S. al ministro.

El presidente:—No es cierto.

Continúa el orador en el uso de la palabra y asegura que él es republicano, porque cree que la administración republicana es la más honrada.

(Ocho o diez concejales piden la palabra.)

He dicho la más honrada y lo sostengo porque nosotros no hemos cometido ningún chanchullo. (Aplausos del público afín.)

Varios concejales conservadores protestan.

El Presidente poniéndose en pie dice:—Que digan los señores concejales los chanchullos que los conservadores han cometido.

ANUNCIOS

En primera plana, línea..... 30
En segunda plana ó entre noticias id. 25
En tercera plana, (sección anuncios) 10
En cuarta plana y comunicados breves convencionales.
Esquejas desde 1250 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 10 pesetas.
(Cada inserción satisfará .10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO
Información telegráfica y telefónica

El Sr. Avila:—Muchos.

Parte del público aplaude y alienta con enérgicos bravos a los concejales.

El Sr. Sánchez Monge:—Señor Presidente a votar.

El presidente se dirige al público y le ruega que no interrumpa, siendo acogidas sus palabras con voces de aprobación y de protesta.

Continúa hablando el Sr. Sanz quien se lamenta de lo ocurrido y termina repitiendo que ha oído la proposición del Sr. Vallejo con sumo gusto.

Se concede la palabra para rectificar al Sr. Vallejo y dice que si se suspendiera la sesión por cinco minutos él diría su parecer sobre la elección de cargos.

Aprueba lo propuesto por su compañero el Sr. Nieto y dice que él cree debe atenderse la petición.

Se ratifica en lo dicho el Presidente y se suspende la sesión por cinco minutos.

Reanudada ésta se procede a la elección de Alcaldes siendo designado en propiedad por nueve votos, contra ocho que obtuvo el Sr. García Sánchez, don Juan de la Puente.

Por el mismo número de votos son designados para primero, segundo, tercero y cuarto tenientes de alcaldes y primero y segundo síndico, los señores Fournier, Cenalmor, Martín López, González Vallejo, Nieto y Muñoz.

Durante el tiempo de la votación el público sía hacer caso a los ruegos del Alcalde, abusa de las toses simuladas y prodiga las frases irónicas e inconvenientes.

Hace uso de la palabra el Sr. Nieto quien manifiesta que saluda por cortesía a los elegidos.

Anuncia que le ha surgido una duda al notar la ausencia de un compañero y pregunta si como él sospecha, éste no ha recibido la papelita de citación podrá proceder contra los acuerdos que se tomen en la sesión.

Ruega a la presidencia que le conteste y pide conste en acta sus palabras.

Dice el Sr. La Puente que él no tiene interés en que no asista ningún concejal a las sesiones y que si no está presente alguno será porque no lo habrá tenido por conveniente.

Orden del día

Se da lectura de una comunicación de contaduría municipal acompañando el estado del movimiento de fondos, que insertamos en otro lugar de este número.

—Se lee otra comunicación de la misma dependencia acompañando a la cuenta presupueste al terminar el año 1917.

Dice el Sr. Nieto que se ha leído la comunicación pero no las cuentas de quede ocho días sobre las que se enteren los

—Hace uso de la palabra el Sr. García Sánchez quien manifiesta que pasados los incidentes de la lucha, va a empezar el Ayuntamiento su labor administrativa verdad, pero que antes se deben designar los señores que deben componer las comisiones.

Le contesta el presidente, mostrándose conforme el Sr. García Sánchez con las explicaciones dadas.

El Sr. Delgado Porres que se había ausentado breves momentos del salón, pide la palabra para una cuestión previa.

Concedida que le es por la presidencia manifiesta que ha visto a la Guardia civil en el salón y pregunta las causas que han determinado estas medidas.

Los concejales republicanos, socialistas, albiatas y romanonistas abandonaron sus asientos dando grandes voces y se dirigen a la presidencia. El público grita desaforadamente.

El escandalo es mayúsculo.

Los concejales de la izquierda abandonan el salón dando gritos. El público aplaude y alborota y el presidente levanta la sesión.

Una vez terminada ésta los ediles se increparon duramente en el salón y en los pasillos.

El Sr. Herrero Bahillo entra en el salón, vuelve a ocupar su escaño y pide la palabra.

El presidente le dice que está levantada la sesión y el concejal republicano pide se le den explicaciones de por qué está el Ayuntamiento tomado por la Guardia civil.

El público aplaude, grita y por fin abandona el salón.

En los soportales de la plaza de la Constitución se formaron animados grupos en los que se discuten los incidentes del acto.

La Guardia civil de caballería intenta despejar, viéndose obligada a repartir algunos sablazos ante las frases y protestas de que la hacen objeto algunos grupos.

Estos se retiraron a las boca cañas ante la carga y silbo a la benemérita, que les perseguía.

Los concejales republicanos, socialistas y algunos liberales se presentaron en el Gobierno civil a protestar de la intromisión de la fuerza en el Municipio.

A las nueve y media de la noche se retiró la benemérita de las inmediaciones del Ayuntamiento, volviendo a restablecerse la normalidad.

Afortunadamente no sabemos que haya habido ningún herido.

Crónica internacional

La situación política en el Reino Unido viene dominada por la desfavorable situación económica. La escasez de víveres se acentúa y su política y procedimientos enajenan a los actuales directores las simpatías de las masas proletarias, sobre las que pesan todas las privaciones. La distribución actual de los artículos de primera necesidad entre ricos y pobres ha sido causa de hondos disgustos y las clases populares reclaman que, a semejanza de Alemania, los ricos soporten su parte de los sacrificios y privaciones generales y que se establezca el racionamiento obligatorio para asegurar a todas las personas una proporcionada porción de los alimentos existentes. Durante doce meses se ha hablado de establecer una organización a base de bonos; las cosas interminables ante las tiendas, consecuencia de los precios fijos, provisiones escasas y defectuosa distribución, han hecho que lo que no era más que un hondo malestar en los hogares modestos, trascendiera a la calle y alterara gravemente la paz pública.

Las conferencias obreras, acusando el fracaso de los actuales organismos y las injusticias del racionamiento voluntario, se traduce en hambre para las clases bajas, han insistido cerea del Gobierno en la necesidad de una igual distribución, sin distinciones de clase y posición.

Para ello han escogido el momento en que el Gobierno ha tenido que plantear ante ellas el problema de los efectivos para la continuación de la guerra.

El hundimiento de tres destroyers británicos en el mar del Norte con la pérdida de 13 oficiales y 180 hombres, después de los victoriosos raids alemanes de octubre y noviembre contra convoyes protegidos por fuerzas de la armada inglesa, ha sido un serio golpe.

La opinión ha asociado la destitución reciente del Almirante Sir John Jellicoe con esta serie interrumpida de desagradables incidentes. Sin perder de vista las vastas responsabilidades que pesan sobre la Armada y las grandes oportunidades que la protección de un tan gran tráfico ofrece a un adversario audaz, unánimemente se reconoce que la marina inglesa no está a la altura de su misión: que no responde a lo que de ella se esperaba. La opinión sensata considera con inquietud este eclipse de ineptitud y de audacia en la Armada, creyendo que la dolencia es demasiado honda para que un cambio en el alto mando mejore la situación.

Existe un pronunciado divorcio en el seno del imperio británico entre la Metrópoli y las grandes comunidades de Ultramar. No se trata ya de Irlanda, que después de la sublevación de 1915 cruelmente sofocada, se ha mantenido en un estado de agitación continua que ha impedido aplicar allí el sistema obligatorio. Se trata de la confederación Sud Africana, del Canadá y de la Australia, que rehúsan los contingentes para mantener los efectivos en las fuerzas que llevaron al teatro de guerra occidental.

En Australia existían 500.000 hombres en edad militar, que podían ser alistados; y no obstante ello desde hace dos años la recluta voluntaria para suministrar el contingente mensual de 7.000 hombres que se necesitaban para mantener los efectivos de las fuerzas expedicionarias, ha fracasado. La situación en el Canadá era idéntica.

Ante el fracaso de la recluta voluntaria se pensó en adoptar el sistema militar obligatorio. Hace un año que el Gobierno de Australia decidió someter a referéndum esta medida, que fué rechazada por el voto popular; la cuestión ha sido sometida a nuevo referéndum y nuevamente ha sido rechazado el servicio militar obligatorio. Mr. Hugues cuya agitación chauvinista le había dado gran popularidad en la Metrópoli, ha tenido que resignar sus poderes.

En el Canadá, sometida igualmente a referéndum las medidas militares, se ha aprobado por débil mayoría el reclutamiento coactivo; pero la nueva ley es apenas viable. Es de notar que las poblaciones francesas del Canadá son francamente obstruccionistas de la guerra.

Los hechos enumerados, por lo sintomáticos, son antecedentes de innegable importancia para interpretar justamente el reciente discurso de Lloyd George, exponiendo, a su juicio, el pensamiento de la nación, las aspiraciones de los aliados y las grandes líneas de la paz. Ocurrir a menudo que actos de fiera naturaleza se les da más importancia de la que realmente tienen.

Para quien no pierda de vista las dificultades y las incertidumbres que nublan el cielo de la Gran Bretaña ¿qué valor tienen las seguridades dadas por el estadista inglés de que no se lucha para destruir Alemania, ni para desmembrar, el Austria, ni para expulsar a Turquía de Europa?

¿Y qué importa que «legada la hora más crítica de este terrible conflicto» procure reanimar la fe de sus aliados continentales con promesas que «hechas» se alejan cada día? Ello a lo sumo constituye un estímulo para levantar el decaído ánimo de los que se estrellan contra la formidable fortaleza de la Europa central.

¿Consecuencias de este discurso? Ni las que se derivan del éxito militar más efímero. Resonaban ya los últimos ecos

de aquella oración, cuando el Presidente Wilson comenzaba a hacer variaciones sobre el mismo tema con vistas a la paz ruso germana.

A diferencia de otros actos análogos, trata Lloyd George con gran extensión de las reivindicaciones británicas; en esta parte las palabras del estadista inglés tienen real importancia porque Inglaterra tiene en sus manos prendas que avalan la seriedad de sus propósitos. Arabia, Mesopotamia, Siria y Palestina no pueden volver a poder de Turquía, afirma Lloyd George. Las colonias alemanas, añade, estarán a disposición de una farsa de conferencia internacional, cuya decisión consistirá, después de «consultar los votos e intereses de los indígenas» en devolverlos a Inglaterra, lo significativo que la nación que se ha enriquecido con la inhumana trata de negros, exterminando las poblaciones africanas, hable de los intereses de los indígenas, ¿Qué es sino la reanudación de los horrores de la trata la militarización de las poblaciones de color, arrancándolas a sus hogares para mirar bajo otros cielos por la causa de sus explotadores?

Se reunió la Comisión plenaria del Reichstag para conferenciar confidencialmente sobre la marcha de las negociaciones de Brest-Litovsk.

Estas negociaciones tuvieron al principio un rápido y feliz curso concluyéndose el 15 de diciembre el armisticio general. Según el art. 9 del protocolo de armisticio empezaron inmediatamente las negociaciones de paz, que han sido naturalmente laboriosas a causa principalmente de tener lugar entre una coalición de una parte y de otra una sola potencia.

El público ha sido informado de su curso en una más grande extensión de la habitual; a consecuencia de este ambiente de publicidad los miembros de la Entente han podido crear algunas malas inteligencias entre los negociadores. En este sentido se han hecho grandes esfuerzos mediante la profusa difusión de falsas noticias.

Contra la langosta

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Fomento en que se dispone lo siguiente:

«Primero. Que por los Gobernadores civiles de las provincias de Almería, Axila, Albacete, Badajoz, Burgos, Cáceres, Cádiz, Canarias, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Granada, Guadalajara, Huelva, Jaén, Salamanca, Sevilla, Toledo, Valladolid, Zamora y Zaragoza se obligue por cuantos medios tengan a su alcance y estimen eficaces, a las Juntas locales de los términos municipales invadidos a que se practique la escarificación de los terrenos acotados.

Segundo. Que por los ingenieros jefes de las Secciones agronómicas de las expresadas provincias se dé cuenta a V. I., sin excusa alguna, del estado de los trabajos, manifestando el número de hectáreas que vayan siendo escarificadas y el estado general que en la provincia alcanza la invasión; y

Tercero. Que se autoriza a los Gobernadores civiles de las provincias citadas para imponer las penalidades determinadas en el artículo 79 de dicha ley a aquellas Juntas locales o propietarios que no ejecuten las operaciones de saneamiento de los terrenos dentro del plazo fijado en el artículo 64.»

Las cifras de guerra y la paz

La expresión del ministro de la Guerra austro-húngaro recientemente presentada en las Delegaciones, contiene datos y cifras interesantes, referentes al tiempo de guerra.

La actividad enorme del país requiere también enormes fuerzas de trabajo; así es que el número de los soldados licenciados con el fin de trabajar en las industrias llega hoy a millón y medio. El número de oficiales de reserva se

ha triplicado durante la guerra. La relación entre los oficiales en activo y los de reserva, que fué al comienzo de la guerra de 2 a 3, es hoy de 1 a 4. De 22.000 (en cifras redondas) médicos de la Monarquía, han entrado en el servicio militar, además de 2.000 médicos militares en activo, 1.000 más; 2.500 médicos civiles están en activo en el servicio militar. A estas cifras se añaden 3.000 boticarios y 4.000 estudiantes de medicina en el servicio militar. El porcentaje general de las curaciones en el ejército sube de año en año; de 78 por 100 en el primer año de la guerra, subió en el segundo incluido todavía en la estadística, a 83 por 100. Las heridas están en relación a las enfermedades comunes, en una proporción de 2. De heridos y enfermedades, un 13 tuvieron desenlace fatal en el ejército del frente, y 2, 3 por 100 entre los militares dentro del país en el segundo año de la guerra disminuyó este porcentaje hasta 77 por 100 y 17 por 100 respectivamente.

El número de los inválidos de guerra es hoy de 200.000 es decir, el 20 por 100 de la cifra total de todos los asistidos, así que el 80 por 100 de estos últimos quedan en posibilidad de ganarse la vida. Solo una pequeña parte de estos 200.000 inválidos no están en condiciones de trabajar.

De todos los heridos el 85 han vuelto al servicio militar, el 10 al trabajo normal, y solo el 5 han quedado inválidos perpetuamente. De estos solo una muy pequeña parte no está absolutamente en condiciones de ganarse el sustento. El número de prisioneros llega hoy a cerca de 10.000 oficiales y millón y medio de soldados.

En la aviación militar se registran progresos extraordinarios. Utilizar apenas 100 metros para la salida y el aterrizamiento del avión, subir hasta los 5.000 metros, de los cuales los primeros 1.000, metros deben ser recorridos en menos de tres minutos y con una velocidad de 175 kilómetros por hora, he aquí hoy las cualidades del avión de guerra.

La guerra ha sido una prueba brillante para la industria austro-húngara. La administración militar ha llegado a ser hoy un contratista poderoso, que ofrece trabajo a todos. Los ramos de la industria que, antes de la guerra eran relativamente escasos como la industria de maquinaria, que contaba más que 50 centros de fabricación, cuenta hoy con 600 e incluyendo los centros de menos importancia, ascienden a 2.500 centros de fabricación.

Según la declaración del ministro de Agricultura, conde de Silva Tarsuca, elabora el ministerio grandes proyectos para después de la guerra. La guerra ha demostrado la importancia de la posibilidad de abastecerse por sí mismo; Austria, que en los últimos decenios se ha transformado de país agrícola en país industrial, tiene que recurrir también a la importación de los artículos alimenticios. Su pedido puede ser satisfecho por la producción agrícola de Hungría; en tiempo de paz, la exportación de los productos de agricultura de Austria y de Hungría, en conjunto, es más grande que su importación.

NOTICIAS

La Comisaría general de Abastecimientos ha dirigido una circular a los gobernadores civiles haciéndoles saber que, según la Real orden del ministerio de Hacienda de 5 de marzo de 1917, reiterada en 11 del mismo mes, la ley de subsistencias, por su finalidad circunstancial y de urgencia, no puede quedar en suspenso durante el periodo electoral, por lo que deben continuar existiendo su cumplimiento, hiliándose a la Comisaría dispuesta a proseguir con igual decisión el camino que se ha trazado.

LA FUNERARIA: VALLADOLID 4

Los ha sido concedida la gratificación de efectividad a los oficiales primeros de intendencia, D. Federico Martín y don Manuel Seco.

JUAN CUERVO

Jabón Mora 1'50 pesetas kilo. Cofiac Domecq, tres copas, 5'50 botella.

Doña María Romero y doña Teodora Manzanedo, han regalado a los acogidos en la Casa de Misericordia gran número de ropas interiores, cuyo rasgo de caridad sabrán agradecer, como ellos saben, los pobrecitos ancianos de tan benéfico establecimiento.

VENDO casa, corral, pozo y estable para seis vacas, muy barato.

Razón: Carretera de Madrid. Tala-bartería.

Mañana 18, se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento del ilmo. señor D. Cándido Monares, Director que fué del Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Con este motivo en la Iglesia de San Pedro, de ocho y media a once, se dirán misas en sufragio de su alma.

Reiteramos a la familia nuestro sentido pésame.

Fumadores, pedid papei ABADIE.

Ha sido nombrado por traslación inspector regional de Hacienda, el que fué digno delegado en esta provincia don Leopoldo González Zabala.

Adornos fantasía. Pablo San Segundo

D. Jesus Diego Puego, ha constituido en la caja de Depósitos de la Delegación de esta provincia, ciento cuarenta y dos pesetas cincuenta céntimos, para responder de los gastos de demarcación de la mina «Maria de los Angeles» en término de Sotillo de la Adrada.

Paraguas caballero. Jesus Rodriguez.

La conferencia anunciada por D. Gregorio Crespo, se celebrará en el Teatro principal, el lunes 21 del corriente, a las seis de la tarde. Sera por invitación de tarjeta.

«Conservas Trevijano»

Reconocidas como al 1.ª marca española.

Por el Gobierno civil y a propuesta de la Inspección provincial de Higiene y Sanidad Pecuaria, ha declarado extinguida la epizootia de viruela que padecía el ganado lanar del término municipal de San Juan de la Encinilla.

Tubos de cristal para lámparas, fruteros, saleros etc. Aguirre.

Termómetros, barómetros y termómetros clínicos. Kaiser. Alcázar 6.

Nuevo concejal maurista

Como pueden ver nuestros lectores en la reseña de la sesión ayer celebrada por nuestro Ayuntamiento, en ella se declaró afiliado al partido maurista, el teniente de Alcalde D. Saturnino González Vallejo, quien por discrepancia con los conservadores luchó con el carácter de independiente en las últimas elecciones municipales.

Paleto's punto Sra. Jesus Rodriguez.

[Treinta años enfermo] Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden ensayar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que los cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aun a éstos les alivia.

Caja de Ahorros.—El resumen de las operaciones efectuadas el pasado domingo en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de nuestra capital, arroja el siguiente resultado:

Ingresos: Nuevas imposiciones y por continuación 6.720 pesetas.

Salidas: Reintegros por cuenta y por saldo 8.908'55 pesetas.

ULTIMA HORA

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 17 (16-30.)

De política

Consejo en Palacio

En el acostumbrado Consejo semanal celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia de D. Alfonso, el marqués de Alhucemas hizo la exposición detallada de los acuerdos tomados en el Consejo de ayer.

Dió cuenta al Monarca de las noticias más importantes recibidas del extranjero y reflejó a la terminación de su discurso el optimismo del Gobierno sobre la resolución de los conflictos planteados en Málaga, Barcelona y otras poblaciones.

Una vez terminado el Consejo acompañó al Sr. García Prieto hasta la presidencia el ministro de Fomento, quien le fué hablando del asunto de los transportes.

Los conflictos por las subsistencias

Noticias oficiales

Al recibir hoy a los periodistas el Subsecretario de la Gobernación les manifestó que las noticias que se tenían de Málaga acusaban aparente tranquilidad. Todos los obreros, excepto los ferroviarios y los cargadores del muelle han entrado al trabajo.

En los Altos Hornos trabajan 1.500 obreros por haber llegado grandes remesas de leña.

También anuncia el gobernador que si el lunes no se ha recibido carbón tendrán que cerrar todas las fábricas.

Según anunció el subsecretario el vapor «Vicente Puchel» está en Málaga.

El gobernador civil de Barcelona anuncia que hoy han entrado al trabajo casi todos los obreros masculinos y femeninos.

En el mercado siguen vendiéndose los artículos al precio de tesa.

Algunas fábricas que continúan cerradas no es por culpa de los obreros sino por los patrones.

Firma de Guerra

Esta mañana estuvo el Sr. La Cierva, despachando con el Monarca, a cuya firma puso varios decretos que en nada afectan a esa provincia.

Una Real orden

En la «Gaceta» de hoy se publica una Real orden del ministerio de la Gobernación autorizando al Comisario de Abastecimientos para conceder o denegar las autorizaciones de local a los Ayuntamientos interesados.

La Cámara de Comercio y la tasa del carbón

El ministro de Fomento al recibir a los periodistas dijo que la Cámara de Comercio de Madrid se ha opuesto a la tasa de los carbones por creer que es alta mientras que los mineros protestan de ella porque es baja.

Transporte de carbón

Según aseguró el Sr. Alealá Zamora ya han sido designados los buques que

han de traer del extranjero 20.000 toneladas de carbón.

El ministro cree que dentro de poco tiempo podrán exportarse hasta 30.000 toneladas.

Multas

El ministro de Fomento ha anunciado que a pesar de estar en periodo electoral ha impuesto varias multas a los mineros.

También anunció que ha ordenado al comité de tráfico marítimo que imponga multas a los infractores de sus órdenes.

Prensa Asociada.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 16 (17-30.)

LA BOLSA

Cotizaciones de hoy

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes items like Interter, Amortizable, Banco de España, Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Obligaciones del Tesoro, Azucareras, Idem ordinarias, Obligaciones Sociedad general, Azucareras.

DE BARCELONA

Siguen las algaradas.—Cinco mujeres detenidas.—Un encuentro, tres agentes heridos.—Un acuerdo de los industriales.

Comunican de la ciudad condal que la mañana de hoy ha transcurrido más tranquila que la de ayer.

Grandes grupos de mujeres recorrieron las calles de la población intentando parar las pocas fábricas en que se estaba trabajando.

Esta mañana no han abierto sus puertas las fábricas que estuvieron cerradas durante todo el día de ayer.

En la calle del Hospital fueron detenidas por la policía cinco mujeres que intentaban marcharse de una tienda sin pagar el importe de los artículos que se llevaban.

En la plaza de San Antonio un nutrido grupo de obreros intentó coaccionar violentamente a los vendedores.

Al intentar la policía intervenir, las mujeres la hizo frente sacando puñales y otras armas blancas, resultando heridos tres agentes.

Una nutrida comisión de industriales ha visitado esta mañana al Gobernador para tratar de la baja de los precios; uno de los industriales ofreció una gran cantidad de patatas a precios mucho más bajos que los que hoy rigen.

En Gerona

Se reciben noticias de Gerona que el público está muy disgustado porque los artículos de primera necesidad están cada día a precios más elevados.

De la guerra

Noticias alemanas

Frente occidental

Comunican de Keenigswarterhausen que durante la noche última no ha ocurrido nada digno de mención.

En varios sectores hubo intensa actividad de artillería y principalmente en las inmediaciones de Panhendaele, Escarpa, Bendude y San Quintin.

Frente italiano

En los ataques que los italianos dieron en los días 14 y 15 del corriente contra las posiciones austriacas tuvieron gran número de bajas y dejaron en poder del enemigo 12 oficiales y 300 soldados.

Otros frentes

Los comunicados de los frentes oriental y macedónico no anuncian nada nuevo.

Noticias francesas

Parte oficial

En la derecha del Mosa unas patrullas alemanas dieron un golpe contra las posiciones de Samoeloun, siendo rechazados.

Anoche los franceses atacaron las posiciones alemanas del E. de Calonne, logrando penetrar en una gran longitud en las trincheras germanas, volviendo al punto de partida sin novedad.

Una estadística

El balance del movimiento de vapores en los puertos ingleses en lo que va de mes es el siguiente:

Entraron barcos por un tonelaje de 2.106 toneladas, salieron 2.184.

Fueron hundidos frente a las costas inglesas 6 vapores de 1.600 toneladas, 2 de menor tonelaje y dos goletas y atacados infructuosamente 5 barcos.

Prensa Asociada.

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 18.—Viernes La Catedral de San Pedro. Santos Atónogenes, Liberata y Prisca.

CULTOS

En la S. I. Catedral a las nueve de la mañana, Prima y Tercia, después misa Sexta y Noaa. Por la tarde a las tres el coro.

En las Reparadoras a las siete de la mañana exposición del Santísimo y Misa y a las cinco de la tarde preces, cánticos y reserva.

En San Vicente y Santo Tomás Rosario al anochecer y cuatro y media de la tarde, respectivamente.

La misa y oficio divino son de la Catedral de San Pedro con rito doble mayor y color blanco.

SECCION MERCANTIL

DE NUESTROS CORRESPONSABLES

Arévalo - 15. Muy señor mío: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mercado de hoy por los diferentes artículos que al mismo han concurrido:

Trigo a 3 pesetas los 100 kilogramos. Centeno a 46 reales las 96 libras 33'80 pesetas los 100 kilogramos. Cebada de 53 a 54 reales la fanega; 41'44 41'92 pesetas los 100 kilogramos. Algarrobas de 63 a 70 reales la fanega, 39'32 y 40'46 pesetas los 100 kilogramos. Calcúlase la entrada de trigo en 200 fanegas. Tendencia del mercado indeciso. Temporal, bueno.

Castalapedra. - 13. Trigo entrada 300 fanegas vendiéndose de 79 a 80 reales las 94 libras. Centeno 49 de 61 a 62 id. las 92 id.

Cebada 120 de 52 a 53 id. la fanega. Algarrobas 150 de 68 a 70 id. Harina de 1.ª a 27 reales arroba. Idem de 2.ª a 23 id., id. Compras inciertas. Tiempo de lluvia. Aspecto de los campos regular.

Valladolid 16.—Mercado del Canal.—Unas 500 fanegas de trigo entraron en este mercado del detall, que se vendieron a 79 y 79'60 reales las 94 libras, pesetas 45'67 y 45'96 los 100 kilos. Los precios algo flojos.

Mercado del Arco.—Unas 150 fanegas de trigo al detall se vendieron hoy en este mercado pagándose las clases buenas a 79'50 y 80 reales las 94 libras, pesetas 45'96 y 46'25 los 100 kilos.

De trigo corriente entraron unas 300 fanegas que se vendieron alrededor de 79 reales las 94 libras, pesetas 45'67 los 100 kilos.

Siguen los precios algo flojos. Granos de pisco.—En los mercados de esta capital se pagan estos granos al detall a los precios siguientes:

Centeno a 60 reales las 90 libras. Cebada a 53 reales las 70 libras. Algarrobas a 68 reales las 94 libras. Lentejas a 88 reales fanega.

Medina del Campo.—15.

Las entradas de trigo fueron hoy unas 300 fanegas, que se vendieron entre 79 y 80 reales las 94 libras, pesetas 45'67 y 46'25 los 100 kilos.

La cebada se cotiza de 55 a 56 reales fanega, algarrobas de 65 a 66, centeno a 62, avena a 3'.

Harina extra se vende a 56 pesetas los 100 kilos, primera a 55 de todo pan a 54 y bajas a 53'50.

Tendencia sostenida.

Pararanda de Braosmonte.—10.

Trigo entrada 300 fanegas vendiéndose de 78 a 79 reales fanega.

Cebada 200 de 53 a 56 id. Centeno 100 de 58 a 59 id.

Algarrobas 400 de 68 a 69 id. Guisantes 250 de 69 a 70.

Harina de 1.ª a 26 rs. arroba. Idem de 2.ª a 25 id. Idem de 3.ª a 24 id. Id.

Hay ofertas de trigo a 80 reales fanega.

Pagan a 78 79. Compras, firmes en todos los granos que se venden a precios muy altos.

Tiempo de grandes nevadas. Aspecto de los campos: han mejorado bastante con las lluvias de los días pasados y hubiera convenido que el tiempo hubiera seguido blanco y suave.

Muy animado hemos tenido el mercado de hoy, especialmente el de ganado de cerda del que se han vendido más de 1.000 cabezas entre 95 y 98 reales arroba.

Los granos también se vendieron enseguida con gran animación.

Compro y pago bien

oro, plata, platino y alhajas Arregio objetos de oro y plata. Compongo a hajas antiguas y modernas; hago de nuevo toda clase de objetos en oro, plata y platino.

Especialidad en composturas en relojería para la pared, bolsillo, sobremesa, despertadores, cajas de música, gramófonos, encendedores, lentes y gafas, precios económicos.

Tengo surtido de relojes para la pared bolsillo, sobremesa y despertadores a precios muy baratos y garantizados por un año.

RELOJERÍA Y PLATERÍA

33, Reyes Católicos, 33.

Antonio Cordero.

SE VENDE una huerta, en tras de Gracia, Avila, a hortaliza y recreo.

Darán razón: Casa de comidas, calle de Barreta, 6.

Pinturas, colores, barnices y esmaltes. Agua de Colonia y Ron Quina, 4 pts. litro. Cera preparada, muy brillante, 3 pts. kilo. Desinfectante Zotal. Lejía, 0'25 pts. litro.

Calle de Tomás Pérez, 6.—Droguería y Perfumería.

Antituberculosos «Sat»



Informes y venta: FARMACIA PARADINAS. AVILA

Advertisement for VINO PINEDO TÓNICO NUTRITIVO, including text about its benefits for anemia and nervousness.

LA EMULSION VITÆ

Doctor T. Pérez. Se halla de venta en farmacias y droguerías. Depositarios: Sres. Pérez Martín y C.



EL VERDADERO TRATAMIENTO de las enfermedades de la piel es el nuevo compuesto arsenical «X 2». Con su uso hemos visto curar radicalmente varios casos de dermatitis exfoliativa generalizada.

ELIXIR JOS ANTIRREUMÁTICO

Es el preparado más racional y científico de los conocidos para curar toda clase de reumas. Usándolo os convenceréis. Siete pesetas frasco.

DEPOSITO EN ESPAÑA

Farmacia Dr. Gutiérrez

CONSTITUCION, 17. AVILA

Contiño sin admitir convenios o iguales.

AVILA.—Fis. de Braosmonte de A. Jiméne.

SECCION DE ANUNCIOS

REUMA-GOTA

Curación pronta y segura, según certificado de médicos alemanes, franceses y españoles, con

Antiurico-Weiss
DEL DOCTOR CUERDA

Laurado con EL GRAN PREMIO, Exposición de Milán, de 1916. En farmacias, droguerías y centros de específicos. No hay un solo caso que no cure. *Ciática, cálculos, cólicos nefríticos.*

De venta en Avila: Droguería de la Viuda de Sancho, Tomás Pérez, 6.

GRAN FUNDICION DE CAMPANAS

JOSÉ CABRILLO MAYOR

Avenida del Mirat número 1, Salamanca

En esta casa se construyen campanas de todas las formas y tamaños, tanto en forma romana, esquilon y entretate. También se construyen cabezas o yugos par el volteo de las campanas, de madera o hierro fundido, bajos torneados con exacta proporción al peso de las campanas, cojinetes de caja con rucias de eche a die centímetros que facilita el volteo de las campanas

Esta casa garantiza el buen sonido y duración de sus campanas y da facilidades para los pagos, sin que por esto se aumente el precio de fundición.

Para que los señores párrocos o encargados de las parroquias puedan informarse del excelente resultado de las campanas de esta casa, véase la lista de campanas fundidas para la Diócesis de Avila desde el año 1915 a 1917, con el peso aproximado de cada una.

Para Avila: PP. Dominicos, fundida una campana de 800 kilos; otra para el convento de San Antonio de 270 kilogramos; otra para las Madres de la Medalla Milagrosa, 30 kilogramos; Laaga, otra 500 idem; Pascualcoño, 520 idem; Santa María del Arroyo, anejo de Muñozgaldino, 400 idem; Solosancho, 540 idem; Mañana, 270 idem; Villafranca, 220 idem; Horcajada tres, una de 650, otra de 340 y otra de 260 idem; Bohoyo, 380 idem; Navatejares, 70 idem; Hurtumpascual, 280 idem; Gamonal, 190 idem; Papatrigo, 528 idem; Peñalba dos, una de 290 y otra de 180 idem; Gutierre-Muñoz, 570 idem; Martimúñez de las Pesadas, 220 idem; Sanobidrián tres, una de 520, otra de 170 y otra de 50 idem; Casillas, 200 idem; Escarabajosa, 50 idem; Fontiveros, 230 idem; La Cebolla, 225 idem y Gotarrendura, 230 idem.

Está en construcción: para Muñotelo, una de 337 kilogramos; para Villanueva del Campillo dos, una de 900 y otra de 92 idem; para Orepesa, una de 176 idem para Terrico dos, una de 330 y otra de 126 idem; para Gavilanes, una de 176 idem. Quedarán algunas sin poner en lista, por no tener los datos concretos en ésta.

Esta casa se encarga de dar la dirección gratuita, de montar y desmontar las campanas, con aparejos propiedad de la casa.

PIDANSE CATALOGOS

En breve saldrá un dependiente, práctico de la casa, a montar las campanas que están en construcción. Por si necesitan de nuestros servicios, se dirijan a la casa y la casa ordenará a su representante se persone donde sea avisado.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas
Completamente desembolsado

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA, PORTUGAL Y MARRUECOS

54 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA, SEGUROS

CONTRA INCENDIOS, SEGUROS

DE VALORES, SEGUROS CONTRA

ACCIDENTES

Subdirector en Avila: D. Emilio González
OFICINAS

Plaza del Alcázar núm. 6, 2.º derecha

El Diario de Avila

Se vende en

AVILA

en los puestos de periódicos de Pedro Jiménez y en el de la Buena Prensa, Plaza del Alcázar, en

MADRID

en el kiosco de El Debate calle de Alcalá frente a las Calatravas y en

ARÉVALO

en la Administración de Loterías

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA-MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz, el 16, y de Habana el 29 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 4; de Málaga, el 5, y de Cádiz, el 7, para San Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo, el 3.

LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 25; de Valencia el 26; de Málaga, el 28; y de Cádiz, el 29, para Nueva York, Habana, Veracruz. Regreso de Veracruz el 27, y de Habana el 31 de cada mes con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón el 12 para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2; de Valencia, el 3, de Alicante, el 4, y de Cádiz, el 7, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y Puertos de la Costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Caserías y de la Península, en el día.

LINEA BRASIL-PLATA

Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Coruña, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábricos a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Tarifas de pasajes muy reducidas para niños y niñas. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

¡Agricultores!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos.

Informes y folletos gratis para su aplicación, dirigiéndose al Comité del Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 19, Madrid.

EL ESTREÑIMIENTO

es la causa de graves dolencias
Combatid vuestro ESTREÑIMIENTO
habitual con el uso de la

COPROBALINA

No es un purgante. No es un laxante. No irrita.
No origina ninguna clase de molestias.
ES TOLERADA POR NIÑOS Y ANCIANOS
De venta en farmacias y droguerías.

AGUAS DE BABILAFUENTE

Antigua Fuente del Caño

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Habiendo cesado de Administrador de las referidas aguas don Prudencio Sánchez; y quedando desde 1.º de noviembre a cargo de D. Miguel Núñez lo hacemos presente a todos los consumidores para que todos sus encargos los dirijan al mencionado Sr. Núñez.

LA PROTEOFOSFATONA

Pienso complementario para alimentación de toda clase de ganado, a base de fosfatos asimilables, grasas y materias albuminoides.

Acelera el crecimiento y desarrollo de los animales jóvenes. Desarrolla el esqueleto del animal y le da, en proporción con su talla, una perfecta regularidad de líneas.

Activa las funciones digestivas y el excreto. Evita siempre los abortos producidos por insuficiencia de alimentación. Disminuye los casos de infertilidad.

Corta las diarreas asquillantes en los animales jóvenes, especialmente en los terneros y gorrillos, y atenúa la importancia de cualquier enfermedad.

Preserva a los cardos contra todas las infecciones en general, y sobre todo contra el contagio de la pulmonía, peste o cólera, mal rojo o crispela, y diarreas infecciosas, que suelen causar anualmente numerosas bajas en el ganado de cerda.

En las gallinas aumenta y previene la postura, dando un fuerte brillo a la yema signo de aumento en ella de materias nutritivas.

Aplicada diaria y regularmente a las gallinas a los quince días aumentan de peso unos 250 gramos, que suponen lo que ha de gastarse en Proteofosfatona durante un año, además de que con su empleo evitan muchas enfermedades.

Está probado por gran número de casos que al declararse el cólera y otras epidemias en un gallinero, a los pocos días de tomar la Proteofosfatona desaparece la epidemia.

Para más detalles, dirijirse al Director gerente de La Esperanza Agrícola JARDINES, 26 MADRID.

Almanaque Bailly-Bailliére

ENCICLOPEDIA POPULAR

ILUSTRADA PARA 1918

500 páginas de texto.

Cerca de 1.000 grabados.

REGALO DE

1.000 décimos de la Lotería de 3 pesetas cada uno.

PARTICIPACIÓN GRATIS

EN EL NÚMERO 26.478 de la Lotería de Navidad.



En rústica, 1,50 pesetas. Encuadernado, 2 pesetas. En Provincias, 0,50 más para gastos de franqueo y certificado.

EL HOGAR Y LA MODA,

Es la publicación más útil

y más económica del mundo

Se admiten suscripciones en la Administración de

EL DIARIO DE AVILA,

HERNIAS. Vientres voluminosos. Descensos de la matriz. Deformidades. Sordos. Calvos. tratamientos sin operar. Doctor J. Campos. Montera, 33 principales. Madrid.

En Avila de once a una el tercer domingo de cada mes. Hotel Inglés.